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25 июня в Первоуральске начнут отключать газ 
Для выполнения плановых ремонтных работ на газопроводе 

высокого давления с 06. 00 часов 25 июня будет приостановлено 
газоснабжение по следующим адресам:

Ул.Комсомольская: 15, 15а,17, 17а, 17б, 19, 19б, 19в, 21, 23а, 
25, 27, 27а, 27б, 29, 29а, 29б, 1, 1а, 1б, 2а, 3а,  3б, 4, 6а, 7, 8, 9, 10. 

Ул.Трубников: (четная) 60, 60а, 60б, 62, 62а, 64, 30, 31, 31а, 32, 
32а, 36, 38, 38а, 38б, 40, 42, 44, 44б, 46, 46а, 48а, 48б, 50, 54а, 54б, 
56, 56а, 56б, 58. 

Ул.Вайнера: 11,11а,13,13а,15а,19,21,21а,23,25,25а27,29,3,31,33
,33а,33б,35,37,39, 41, 41а, 43, 43а, 45, 45а, 45б, 47, 49,5,5а,51,53, 
53а,9а,9,7а,7,61,61а,59,57,55,53б. 

Ул.Строителей: 42а,42,40,38,36,34,32а,32б,32,30а,30,28а,28,25, 
24,23,22,20а,20,18,4,16,14а,14,12,8,8а, 6а,6,1,3,3а. 

Ул.Данилова: 1,2,4,3,5,7,11,13,9. 
Пр. Ильича: 31,33,37,39,20,22,24,26,22а,24а. 
Ул.Ленина (четная): 4,6,14,16,12 
Ул.Береговая: 10,10а,20а,20,16,18,28,30,6,8,12а, 26, 32, 34, 36, 

38, 40, 42, 44, 46, 50,  52, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 
76, 76в, 80, 82, 84а. 

Ул. Бульвар Юности: 1,3,4,6,7,9,18,16,15,13,12,10,8,22,20, 2, 
17,14. 

Ул. Чекистов: 2,4,6,11,3,5,9. 
Ул  М.Горького: 2б 
Ул. Прокатчиков: 10,12\69,2,6,8. 
Ул. Гагарина: 71,73. 
Ул. Карбышева: 2,3,6,8 
Ул. Корабельный проезд: 1,3,4,5 
Ул. М-Сибиряка: 1,2,3,4,5,7а 
Ул. Р. Люксембург: 10,11,14,2,3,4,6,7,8,12. 
Ул. Урицкого: 2, 4 
Ул. Химиков: 1,2,3,4а,6,8. 
239 частных домов за кинотеатром «Восход» — улицы Луначар-

ского, Жданова, Прокатчиков, Трубников, Чкалова, Чекалина, 
Маяковского, Садовая, Рыбалко, Островского, Ватутина, Ломо-
носова, Войкова, Азина, Гагарина; 

333 частных дома п. Первомайка — улицы  Черняховского, М. 
Горького,Ст. Разина,Чехова, Учительская, Хохрякова, Щорса, 
Фрунзе, Калинина. 

С 26 июня будет производиться повторный пуск газа в отклю-
ченные жилые помещения согласно графику подключений.

Для пуска газа обязательно наличие доступа в каждое жилое поме-
щений. В случае непопадания работников ОАО «Уральские газовые 
сети» в жилое помещение и отрицательных результатов контрольной 
опрессовки пуск газа будет отложен до обеспечения доступа. 

Перерасчет платы за газ за время его временного отсутствия 
будет произведен в июле.

500 частных домов и не только
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не отсасывать яд! 
Анатолия гадюка укусила в палец левой 

руки средь бела дня, у водоема. Хандрик 
сначала действовал правильно: мужчина 
и не пытался отсосать и выплюнуть яд. 
Теоретически это возможно, а вот прак-
тически попытки избавить себя от яда 
подобным «киношным» способом очень 
опасны. 

- Вы не можете быть уверены, что в 
слизистой рта нет ран, через которые яд 
так же всосется, - говорит заведующий 
реанимационным отделением ГБ №1 
Первоуральска Вячеслав Берников. – В 
результате получите два очага зараже-
ния. Если вы все же решились отсосать 
яд, тут же прополощите рот. 

 Правда, Хандрик сделал другую ошиб-
ку - стал снимать змею на телефон, теряя 
драгоценное время. В летнее время года 
железы гадюки вырабатывают гораздо 
меньшее количество яда по сравнению 
с весной, но и летом ее укус нередко 
приводит к смертельному исходу. Если 
укушенный сразу же не обращается к 
врачам, его ждет прогрессирующий шок, 
свертывание крови в сосудах, поражение 
печени и почек и смерть.  

Уже через пару минут левая рука Ана-
толия онемела и стала быстро опухать.  
Еще через пару минут рыбак на время 
потерял сознание. Вот тогда он и понял 
серьезность положения.  По словам по-
страдавшего, они с другом сели на мото-
цикл и погнали в сторону Первоуральска. 
Через полчаса в глазах у него появилось 
«черно белое изображение». 

что делать? 
Как правильно действовать в подобной 

ситуации? 
- Если есть такая возможность, вызвать 

«скорую», - советует Вячеслав Берников. 
– Последний случай: в коллективном саду 
под Билимбаем строителя – молодого 
мужчину - укусила гадюка. Он даже не ви-
дел ее приближения – присел отдохнуть, 
опустил руку… Самолечением занимать-

Гадюка – за палец, 
укушенный - за мобильник!  
в городском округе первоуральск гадюки покусали троих человек

На Урале можно встретить змей четырех видов. Уж и ужеобраз-
ная медянка безвредны, а вот гадюка обыкновенная и гадюка 
степная обладают ядом, сходным с  ядом гремучих змей. Что 
делать, если гадюка уже успела впрыснуть вам яд в кровь? В на-
чале июня первоуральский  рыбак Анатолий Хандрик вместо того, 
чтобы бежать к врачу, стал снимать свою обидчицу на мобильный. 
В итоге мужчину доставили в ГБ №1 в тяжелейшем состоянии, 
врачи реанимации несколько дней боролись за жизнь любителя 
видео о жизни диких животных.

ся опасно. Единственно, можно об-
работать рану йодом или перекисью 
водорода, если вас укусили в руку,  
зафиксировать ее на косынке, 
бинте – любой поддерживающий 
повязке. Пораженная конечность 
должна находиться в покое, если 
это нога, пострадавшего надо уло-
жить на землю, носилки и так далее. И 
главное – не терять времени.

По словам работников реанимации, 
они чуть не потеряли одного из рыбаков 
– жителя Екатеринбурга, укушенного на 
базе Зеленый мыс. Вместо того, чтобы 
обратиться в ГБ №1 Первоуральска, 
рыбак поехал в Решеты, испытал ток-
сический шок и все равно оказался в 
реанимации ГБ №1. 

Обращаться с укусом змеи в какие- 
либо иные медицинские учреждения – 
поликлиники, диспансеры, дома отдыха, 
даже в травмпункты – можно, но оттуда 
вас все равно отправят туда, где могут 
оказать в интенсивную терапию, то есть 
в реанимацию.   

- При укусе обращайтесь не к нам, а 
сразу в приемный покой терапии, это 
здание напротив роддома, - советует 
медсестра травмпукта ГБ № 1 Светлана. 

на тропе войны 
Хандрику повезло – успел в больницу  

до необратимых изменений в организме, 
но все равно реаниматологи ГБ №1 боро-
лись за жизнь Анатолия три дня. 

Змеиный яд действует на человека 
очень быстро. Грубо говоря, под его воз-
действием кровь просто сворачивается. 

В Свердловской области только в мае 
гадюки «свернули кровь» 10 уральцам. 
Ползучие гады были замечены в по-
селке Черноисточинск, коллективном 
саду «Автомобилист» в Нижнем Тагиле, в 
садах Белоярского района, в Невьянском 
городском округе, в саду Хрустальном 
около озера Глухое, в карьере Зайгора в 
районе Лебяжинского рудника, а также 
в лесопарке Калиновка в Екатеринбурге.

Борются уральцы со змеями по-

разному, вплоть до применения огне-
стрельного оружия. Так, садовод из 
Екатеринбурга Сергей Дьяков по своему 
участку сейчас ходит только с оружием. 
В начале июня он разорил целое гнездо 
опасных гадов. Вначале подстрелил 
самку, от нее остались шкура и яйца, а 
после и вовсе облил керосином и сжег 
все ядовитое гнездо. И если змеи еще 
раз вернутся, Сергей Дьяков намерен 
продавать свой дом. Он опасается не 
только за свою жизнь, но и за здоровье 
трехлетней внучки.

как выглядит 
гадюка

Самцы достигают 60 см, самки 
70 см в длину, но могут вырастать 
и до метра. голова змеи отделена 
от туловища короткой шеей, зрачок 
вертикальный, морда закругленная 
на конце. Окраска сильно варьируется 
от серого и голубоватого до медно-
красного и черного, с характерным 
зигзагообразным рисунком на спине 
вдоль хребта. в летнее время гадюка 
иногда греется на солнце, но большей 
частью прячется под старыми пнями и 
в расщелинах. гадюка атакует только 
в случае неожиданного появления 
человека либо в случае провокации с 
его стороны.

чтобы не попасть под атаку 
гадюки, носите резиновые 
сапоги, брюки и перчатки, 
максимально закрывающие 
тело. одежду из ткани, которую 
невозможно прокусить. 

Павел Никифоров 
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Цель совещания лидеров про-
фкомов трубных заводов стран СНГ 
– обмен опытом по вопросам вза-
имодействия внутри профсоюзных 
организаций. Участники обсудили 
способы мотивации и привлечения но-
вых членов в первичные профсоюзные 
организации, укрепления своей роли и 
имиджа в рабочих коллективах.

- Мы все «родом» из СССР, сейчас 
входим в единое экономическое про-
странство. Поэтому проблемы у нас 
одинаковые: сокращение штатов, 
оптимизация затрат, снижение роли 
и значимости профсоюзов, – сказал 
председатель цехкома трубопрокат-
ного цеха Белорусского металлургиче-
ского завода Андрей Корницкий. – Се-
минар позволил увидеть, как устроена 
работа на других предприятиях, мы 
получили от коллег бесценный опыт 
управления, общения с руководством 
компаний и рабочими. 

В рамках семинара представители 
делегации посетили цеха ПНТЗ – 
электросталеплавильный комплекс 
«Железный озон 32», трубопрокатный 
цех со станом «30-102», Финишный 
центр, побывали на социальных объек-
тах предприятия – в Образовательном 
и Медицинском центрах, физкуль-
турно-оздоровительном комплексе 
«Гагаринский» и Дворце культуры 
металлургов. 

- Впечатления от визита на ПНТЗ 
– «ни в сказке сказать, ни пером опи-
сать»! Я сам начинал трудовую биогра-
фию на трубном заводе Украины, по-
этому знаю, как выглядели металлур-
гические предприятия 10 лет назад. А 
сейчас я побывал в будущем, увидел 
завод, где вкладываются огромные 
средства в развитие производства, 
в формирование особой атмосферы 
«белой металлургии». ПНТЗ сегодня – 
это, безусловно, завод европейского 
уровня, – поделился впечатлениями 
Валерий Гавриленко, заместитель 
председателя центрального комитета 
профсоюза металлургов и горняков 
Украины.

Международное объединение про-
фсоюзов «Профцентр «Союзметалл» 
проводит подобные семинары ежегод-
но в течение более 20 лет. Следующая 
встреча профоргов запланирована на 
лето 2014 года, участники соберутся 
на территории «ИНТЕРПАЙП Нижне-
днепровский трубопрокатный завод».

профсоюзы трубных предприятий 
россии, украины и белоруссии 
обменялись опытом 

На территории Первоуральского новотрубного завода состо-
ялся международный семинар-совещание председателей про-
фкомов первичных профсоюзных организаций, действующих на 
трубных предприятиях России, Украины и Белоруссии. Организа-
тором встречи стало Международное объединение профсоюзов 
«Профцентр «Союзметалл».

В Образовательном центре

В Финишном центре ПНТЗ

На территории ПНТЗ состоялся семинар-совещание председателей 
профкомов России, Украины и Белоруссии
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миллионы  
по карманам 

Преступную группу сколотила 55-лет-
няя Людмила Ворончихина. Она положи-
ла глаз на освободившиеся квартиры и 
комнаты, находившиеся в муниципаль-
ной собственности. Работая старшим 
инспектором жилищного отдела МУП 
«Дирекция единого заказчика», потом 
специалистом ЕРЦ, а затем и вовсе 
возглавив жилищный отдел ПМУП ЕРЦ, 
Ворончихина продавала муниципальную 
собственность, кладя выручку себе в 
карман. Делиться приходилось толь-
ко с подругами – 43-летней Натальей 
Александровой и 54-летней Ириной 
Маковлевой.

Роли в преступной группе были четко 
распределены. Ворончихина собирала 
информацию об освободившихся муни-
ципальных квартирах, оформляла под-
дельные ордера на заселение, давала 
указания паспортисткам, находящимся в 
ее подчинении. А также Людмила Бори-
совна делила нажитое преступным путем 
между соучастницами преступлений. 

Александрова – специалист по работе 
с недвижимостью агентства «Квартирное 
бюро» (и это с 8 классами образования!) 
- находила людей пьющих, бедных, не 

два десятка квартир - налево! 
Три дамы, две из которых - работницы администрации, с 2003 по 

2005 год выводили квартиры и комнаты из муниципального фон-
да и продавали частникам. Всего за Людмилой Ворончихиной -  
14 доказанных эпизодов мошенничества в особо крупном раз-
мере, за Натальей Александровой – семь, Ириной Маковлевой 
– шесть эпизодов. 18 июня Первоуральский городской суд при-
говорил подельниц к крупным штрафам и срокам, правда, кри-
минальные таланты остались на свободе. 

работающих, которые не использовали 
свое право на приватизацию. Те за воз-
награждение передавали мошеннице 
свои персональные данные и личные 
документы для оформления регистраци-
онного учета и ордеров на право заселе-
ния, а также подписывали нотариальные 
доверенности на Александрову, чтобы та 
представляла их интересы. Понятно, что 
все эти люди были обмануты.          

Маковлева, занимая должность пред-
седателя комитета по управлению 
жилищным фондом администрации МО 
«Город Первоуральск», ставила на липо-
вых ордерах свою подпись и служебную 
печать. 

И полетели ордера на квартиры по ули-
цам Карбышева, Ленина, Ватутина, Про-
катчиков, Строителей, Циолковского…

Главаря – в сизо
Ворончихину задержали 24 мая 2011 

года. Вдохновитель преступной группы 
(Людмила Борисовна имеет пусть не 
высшее, но средне-специальное обра-
зование) просидела в СИЗО до декабря 
2011 года, потом усилиями адвоката 
меру пресечения Ворончихиной по-
меняли, оставив ее под подпиской о 
невыезде. 

Александрова оказалась под подпи-

ской о невыезде в октябре 2011 года, а 
потом взяли и Маковлеву. 

Всем троим выдвинули обвинение 
по части 4 статьи 159 УК РФ – «мошен-
ничество группой лиц в особо крупном 
размере». 

18 июня этого года Первоуральский 
городской суд приговорил Ворончихину 
к 7,5 годам условно с испытательным 
сроком на пять лет и к штрафу в 600 
тысяч рублей. Александрову -  к 6 годам 
условно с испытательным сроком  четы-
ре года и штрафу в 400 тысяч, Маковлеву 
- к 5 годам 7 месяцам условно с испыта-
тельным сроком на 3,5 года и штрафу в 
300 тысяч рублей. 

Все трое осужденных замужем, Алек-
сандрова воспитывает несовершенно-
летнего ребенка.  

они раскаялись? 
- Схема раскрылась благодаря грамот-

ной работе полицейских, - говорит пред-
ставитель прокуратуры. – Длительное 
время раскрывался по цепочке эпизод 
за эпизодом, пока не были раскрыты все 
факты мошенничества. Максимальное 
наказание по статье, по которой про-
ходили мошенницы, - до 10 лет лишения 
свободы, нижняя планка не установлена. 
Я просил реального лишения свободы, 
поэтому, получив приговор на руки, у нас 
есть пять дней, чтобы его обжаловать.    

- Пока я не могу сказать, будем ли мы 
обжаловать приговор, - говорит защит-
ник Людмилы Ворончихиной адвокат Ва-
лерий Рябков. – Наши клиенты остались 
на свободе, я думаю, что это абсолютно 
обосновано, к этому были объективные 
основания. И справедливость в этой 
части приговора - налицо. Наши клиенты 
раскаялись, и это не просто формальная 
позиция, это искренне, это правдиво. 
Преступление, к сожалению, было со-
вершено. Людмила Борисовна покая-
лась, признала свою вину.    

Артем Брюллов
Фото автора

Группа мошенниц годами орудовала под крылом администрации     

Людмила Ворончихина, Наталья Александрова

Ирина Маковлева   
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кто достал до «потолка», 
кто замялся у «порога»

Помимо результатов ЕГЭ по 
обязательным предметам на 
момент подготовки этого ма-
териала были известны и ре-
зультаты по трем предметам по 
выбору – биологии, истории и 
информатике. Если сравнить все 
пять дисциплин, можно сказать, 
что лучше всего первоуральские 
выпускники справились с экза-
меном по русскому языку. Из 744 
человек лишь один не преодолел 
минимального порога, то есть 
количества баллов, необходимо-
го для того, чтобы экзамен был 
зачтен. И почти сорок процентов 
школьников получили по 70 и 
более баллов (обладатели таких 
результатов считаются наиболее 
конкурентоспособными при по-
ступлении в вуз). А двое из них – 
Марина Андреева из лицея №21 
и Олег Моденов из школы №5 
– заработали высшую оценку. Их 
работы набрали по 100 баллов.

– С момента перехода ЕГЭ 
в штатную форму отчетности 
это – первые стобалльники по 
русскому в городе. Прежде в 
истории первоуральского ЕГЭ 
наивысший результат уже де-
монстрировался, но по другим 
предметам. Один выпускник за-
работал 100 баллов по биологии 
в прошлом году, и еще один – по 
литературе в позапрошлом, – 
говорит начальник отдела со-
провождения аттестационных 
и аккредитационых процессов 
управления образования Ольга 
Ефимова.

Вслед за русским по уровню 
результатов идет информатика, 
за ней – биология и история, и в 
«хвосте» рейтинга – математика. 
Из 742 сдававших «завалили» 
экзамен аж 83 человека. Одна-
ко эти цифры не окончательны 
– все, кто не одолел «царицу 

сдались!

наук», вчера имели возможность 
пересдать экзамен. Так что есть 
шанс, что в итоге картина будет 
выглядеть иначе. Кроме того, 
в управлении образования от-
мечают, что даже 83 неудовлет-
ворительных результата – это 
отнюдь не катастрофа:

– В прошлом году не сдавших 
математику с первого раза было 
в полтора раза больше, – приво-
дит статистику Ольга Ефимова.

Кстати, по другим предметам 
успеваемость также повысилась. 
Об этом помимо прочего свиде-
тельствует увеличение среднего 
балла. По русскому языку с про-
шлого года он вырос почти на 6 
единиц, по биологии – на 4,8, по 
истории – на 1,9, а по информа-
тике – аж на 9,4.

с «чемпионата  
по списыванию» 
удалили «игрока»

Казалось бы, раз сегодняш-
ние выпускники превзошли по 

результатам ЕГЭ своих пред-
шественников, за них стоит 
только порадоваться. Однако 
на фоне нынешней шумихи 
вокруг единого госэкзамена 
на ребят, получивших высо-
кие баллы, стали смотреть с 
некоторым подозрением. По 
крайней мере, Рособрнадзор 
заявил, что будет выборочно 
перепроверять высокобалль-
ные работы. Ведь, как извест-
но, в этом году ЕГЭ в народе 
окрестили чемпионатом по 
списыванию. Напомним, про-
изошло это из-за того, что на-
кануне экзаменов аж по шести 
предметам в Интернет «вы-
брасывались» ответы на за-
дания. Правда, в большинстве 
случаев неверные. Но ведь 
попадались и правильные… 
Плюс многие российские вы-
пускники, в их числе есть и 
первоуральцы, анонимно при-
знавались, что либо списывали 
сами, либо знают, что списы-

вали их одноклассники. Впро-
чем, это отнюдь не означает, 
что так сдавали именно те, чей 
балл оказался высоким. Хотя 
бы потому, что даже среди пра-
вильных ответов, выложенных 
в Интернет, не было «шпарга-
лок» к самой сложной, а потому 
и самой «урожайной» на баллы 
части «С». Так что, возможно, 
списывали те, чьи знания как 
раз напротив – оставляют же-
лать лучшего.

Так или иначе, с поличным в 
Первоуральске не был пойман 
никто. Хотя одного школьника 
удалили с ЕГЭ – за нарушение 
экзаменационной процедуры. 
Во время испытания по мате-
матике он достал мобильник, 
а это строжайше запрещено. 
Правда, выпускник утвержда-
ет, что не пользовался телефо-
ном. Поэтому государственная 
экзаменационная комиссия 
разрешила ему пересдать 
экзамен.

Не были оспорены и перво-
уральские стобалльники. По 
данным управления пресс-
службы и информации прави-
тельства Свердловской обла-
сти, все работы региона, полу-
чившие максимальную оценку, 
Рособнадзор перепроверил. 
Но ни один из результатов из-
менен не был.

Что же касается повыше-
ния уровня экзаменационных 
работ в целом, в управлении 
образования считают такой 
результат закономерным.

– Нынче подготовка к ЕГЭ 
была особенно тщательной, 
– объясняет Ольга Ефимова. 
– Решение усилить ее было 
принято потому, что год на-
зад на общероссийском фоне 
результаты и Свердловской 
области, и Первоуральска 
выглядели слабыми. Так что 
в этом году областное мини-
стерство помимо репетиций 
ЕГЭ проводило диагностиче-
ские контрольные работы по 
основным предметам. Кроме 
того, среди выпускников каж-
дой школы были выделены 
предполагаемые группы риска 
и группы предполагаемых вы-
сокобалльников. И работа с 
ними велась с учетом данных 
предпосылок.

еГЭ завершены, уже есть результаты

Наталия Конькова

что в итоге?

ОбРазОвание

вчера в первоуральске состоялся последний выпуск-
ной экзамен. правда, полной картины того, как местные 
школьники справились с испытаниями, пока нет – ре-
зультаты по каждому из предметов становятся известны, 
в среднем, через десять дней после их сдачи. Однако 
данные по обязательным дисциплинам – русскому языку 
и математике, а также по нескольким предметам по вы-
бору уже имеются.
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о чемпионатах и спартакиадах…
Некоторые воспитанники первоураль-

ской школы баскетбола последних лет 
добились значимых достижений на обще-
российском уровне. В частности,  Агапов 
Сергей и Чаплин Виталий (тренер Попов 
А.Н.). Агапов Сергей, играя за команду 
«Иркут» из г. Иркутск, стал бронзовым 
призером чемпионата и Кубка России 
в высшей лиге, за что получил звание 
«кандидат в мастера спорта». Виталий 
Чаплин выступал за команды «ТЕМП-
СУМЗ»  г. Ревда и «УРАЛ» г. Екатерин-
бург, с которым в сезоне 2011-2012 стал 
чемпионом России. Виталий Чаплин 
–  мастер спорта.

баскетбол навсеГда!
первоуральские баскетболисты подводят итоги и строят 
планы на будущее

Любителям спорта хорошо известно, что мужская сборная Рос-
сии по баскетболу за последние годы завоевала золото и бронзу 
чемпионатов Европы, а также является бронзовым призером 
Олимпиады в Лондоне. Женская сборная России – действующий 
чемпион Европы по баскетболу. Однако мало кто знает, как об-
стоят дела с баскетболом в нашем родном городе. А между тем, 
баскетболом в Первоуральске занимаются более 1,5 тыс. человек. 
Это взрослые и школьники. Есть целые баскетбольные династии 
- отцы привели в баскетбол своих детей. В детско-юношеской 
спортивной школе (ДЮСШ) занимаются дети разных возрас-
тов. С ними работают тренеры Попов А. Н., Лубова Н. В., Пере-
верзев А. А. При поддержке федерации баскетбола дети имеют 
возможность выезжать на соревнования областного масштаба. 
Некоторые наши ребята представляют Свердловскую область на 
всероссийских соревнованиях. 

В Первоуральске ежегодно проводится 
открытый чемпионат города по баскет-
болу. В чемпионате 2012-2013 года уча-
ствовало 8 команд, из них 2 команды из 
Ревды. Чемпионом прошедшего сезона 
стала команда «ПНТЗ», второе место у 
«Динура», 3 место у команды из Ревды 
– «УСМ». Игры проходят в спортивных 
залах поселка Хромпик и поселка Динас 
с октября по апрель каждого года.

Также баскетбол входит в программу  
спартакиады среди предприятий города. 
В турнире участвует более 10 команд: 
Уралтрубпром, ПНТЗ, Динур и прочие.

В течение года проходят баскетболь-
ные турниры. Так, каждый год в июле 
стартует турнир памяти Сергея Трегубо-

ва, известного в прошлом первоураль-
ского баскетболиста, человека, который 
ценой собственной жизни спас ребенка. 
Турнир памяти Виктора Михайловича 
Поздняка, основателя секции баскетбола 
на Первоуральском динасовом заводе, 
проходит ежегодно в октябре.

В Свердловской области проводятся 
чемпионат и первенство по баскетболу. 
В чемпионате играют сильнейшие коман-
ды, а в первенстве - команды слабее. В 
2008 году, после 6-летнего отсутствия 
сборной нашего города в областных пер-
венствах, вновь была создана команда, 
выступающая под названием «УТПК», 
которая в первый же год выиграла пер-
венство области и гарантировала себе 
участие в лиге сильнейших. На следую-
щий год уже в чемпионате области сбор-
ная «УТПК» Первоуральск заняла 2 место. 
В прошедшем сезоне 2012-2013 команда 
осталась на 6 месте, пропустив вперед 
команды из Екатеринбурга и Березовско-
го, укомплектованные мастерами спорта 
по баскетболу. 

Не отстают от молодежи и игроки 
старшего поколения. Так, в прошлом году 
начала свои выступления команда вете-
ранов (игроки старше 35 лет). В составе 
есть игроки, чей возраст перевалил за  
50 лет. В своем первом сезоне 2012-2013 
команда ветеранов заняла 3 место в 
чемпионате области, пропустив вперед 
только команды из Екатеринбурга. 

Летом любители баскетбола выходят 
на уличные площадки. Количество пло-
щадок, кстати сказать, можно пересчи-
тать по пальцам, причем одной руки. На 
самом деле, полностью пригодных мест 
для игры на улице в городе всего три. 
Первая - это корт во дворе дома по ул. 
Строителей, 1 (построенный при под-
держке федерации баскетбола Первоу-
ральска в лице председателя Чертищева 
В. Г.), вторая – корт рядом со школой №5, 
третья – на стадионе школы №32. Именно 
последняя площадка больше всего нра-
вится первоуральским баскетболистам. 
В хорошую погоду вечером там зачастую 
собирается до 50 человек, чтобы сыграть 
в любимую игру и пообщаться.

лето, отдых, стритбол…
Лето – сезон отдыха и отпусков. Однако 

ценители «самой интеллектуальной игры 
в мяч» (а именно так многие называют 
баскетбол) могут помериться силами в 
стритболе. 

Стритбол (англ. Streetball) — уличный 
баскетбол. Появился в 1950-х гг. в бедных 
кварталах США. От обычного баскетбола 
отличается количеством игроков (играют 
команды 3 на 3, тогда как в баскетболе 
5 на 5) и зоной игры (половина обычной 
баскетбольной площадки).

В Свердловской области соревнова-
ния по этому виду спорта впервые были  

 Команда «Щука» - чемпионы «стритбол-УПИ-2008»
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проведены в 1997 году компанией Adidas 
в Екатеринбурге. Это было действитель-
но что-то новое для уральских спортсме-
нов. Съезжались любители баскетбола со 
всей области и выявляли сильнейшего 
на площадках возле ККТ «Космос». В 
дальнейшем каждое лето проводились 
различные турниры на площадках Ека-
теринбурга. Стритбол быстро завоевал 
популярность. На каждом из турниров 
участвовали игроки из Первоуральска и 
всегда давали бой более сильным игро-
кам из столицы Урала. В 2005 году перво-
уральцам впервые удалось выиграть тур-
нир «Оранжевый мяч» в Екатеринбурге, 
команда «Щука», в состав которой вошли 
Устюжанин Михаил, Щеголев Антон и 
Азаронок Семен, добилась звания луч-
шей на баскетбольных улицах Уральского 
федерального округа. За 8 лет в команде 
играли более 10 человек, но название 
было неизменно. «Щуку» в 2008 году 
узнали в Челябинске, где Азаронок Се-
мен, Виталий Чаплин, Сергей Агапов и 
Михаил Ларионов выиграли чемпионат 
Челябинской области. Также за команду 
играл Михаил Лозовский – неизменный 
капитан сборной города по баскетболу. 
В копилке «Щуки» - множество побед и 
призовых мест на различных турнирах 
в области, таких как «Стритбол-УПИ» и 
прочих…

 В прошлом году эта команда представ-
ляла Свердловскую область на всерос-
сийском финале по стритболу в Москве 
(Щеголев Антон, Устюжанин Михаил, 
Лозовский Михаил).

В Первоуральск большой стритбол 
пришел в 2011 году, когда команда 
энтузиастов при поддержке группы 
ЧТПЗ и федерации баскетбола города 
решила провести турнир в родном го-
роде. Дата была назначена – 9 мая 2011 
года. Эта годовщина Дня Победы стала 
также настоящей победой для уличного 
баскетбола. Это был прорыв! Никогда 
Первоуральск не видел ничего подоб-
ного. Были закуплены 5 баскетбольных 

стоек для проведения турнира, которые 
расположились на главной площади 
города рядом с ДК ПНТЗ. Весь день для 
участников и зрителей играли лучшие ди-
джеи города, выступали танцоры. Шел 
первый стритбольный турнир, который 
собрал более 100 команд со всей обла-
сти. В дальнейшем было проведено еще 
2 подобных мероприятия: в том же 2011 
году и следующий в 2012 году. 

 Турнир стал традиционным. В этом 
году он будет проходить на том же месте 
30 июня 2013 г. Как всегда, под музыку 
лучших ди-джеев города. На соревнова-
ниях работает опытный ведущий, кото-
рый рассказывает зрителям о турнире, 
о баскетболе, он всегда подскажет, на 
какой площадке играют сильнейшие 
команды, и подогреет интерес к играм.

в этом году турнир пройдет в 4 ка-
тегориях:

1. Мужчины

2. Юноши 1995 г. р. и младше
3. Женщины
4. Команды цехов ПНТЗ 
заявки можно заполнить в следую-

щих местах:
1. На вахте ДК ПНТЗ
2. На вахте Дома спорта (стадион 

«Уральский Трубник»)
3. На странице в социальной сети 

ВКонтакте «Баскетбол в Первоуральске» 
по адресу : vk.com/prvbasket

заявки принимаются до 29 июня.
Музыка от лучших ди-джеев города, 

прекрасная атмосфера, хорошее настро-
ение гарантированы.

Все подробности также можно узнать 
по тел. 8-904-383-51-09 и на странице 
vk.com/prvbasket

Комментарий:

Вадим Чертищев, председатель федерации 
баскетбола Первоуральска:

- Конечно, год (а он у баскетболистов 
по срокам совпадает с учебным годом) 
закончен с хорошими результатами. 
Баскетболистам есть чем гордиться. Осо-
бая благодарность школьным учителям 
физкультуры, которые культивируют ба-
скетбол в своих школах.  Без их активного 
участия невозможно представить пер-
венство города среди учащихся разных 
возрастов. Но, конечно, наши результаты 
могли бы быть значительно лучше. Нор-
мальному развитию баскетбола в городе 
препятствует недостаточное финансиро-
вание. В первоуральской ДЮСШ всего 
три тренера по баскетболу. Из-за этого 
число занимающихся этим видом спорта 
явно недостаточное. Желающих играть в 
баскетбол мальчишек и девчонок значи-
тельно больше. Данное обстоятельство 
отражается и на количестве побед на 
турнирах разных уровней. Существуют 
настоящие возрастные «провалы». Це-
лые поколения молодых первоуральцев 
оказываются неохваченными занятиями 
баскетболом. Поэтому улучшение мате-
риальной базы баскетбола, появление 
новых тренеров – это задача уже не за-
втрашнего, а сегодняшнего дня.

сборная Первоуральска «УТПК» - чемпион первенства области 2008-2009 гг.

сборная команда ветеранов города
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Открытие летнего 
эстрадного театра со-
стоялось в минувшие 
выходные в коттедж-
ном поселке Дубрава, 
расположенном в 11 
километрах от Екате-
ринбурга. 

Первым выступлением стал 
концерт ведущих солистов 
екатеринбургской оперы.

Среди vip-гостей Дубравы 
присутствовали директор те-
атра оперы и балета Андрей 
Шишкин, бизнесмен и пред-
седатель попечительского 
совета театра Олег Гусев, член 
попечительского совета теа-
тра, гендиректор управляющей 
компании «Уралэнергострой» Виктор 
Суруда, гендиректор Художественного 
фонда Сергей Титлинов, ректор УрФУ 
Виктор Кокшаров, гендиректор Сверд-
ловского областного краеведческого 
музея Наталья Ветрова.

Директор театра Андрей Шишкин по-
благодарил попечительский совет за 
огромную помощь театру. Он назвал  
101-ый сезон самым удачным за всю «но-
вейшую» историю Екатеринбургской оперы.

Прошлым летом театр впервые в 

в екатеринбурГе открылся летний Эстрадный театр

полном составе выехал на гастроли – 
на фестиваль в Аспендос. Затем балет 
с большим успехом презентовал свои 
уникальные проекты – Н2О в рамках Би-
еннале современного искусства и между-
народные мастерские в поддержку моло-
дых хореографов – «Dance-платформа». 
Далее состоялось открытие сезона, фе-
стиваль в честь 100-летия театра, наши 
громкие оперные и балетные премьеры, 
13 номинаций на «Золотую Маску» и две 
награды, пять премий областного конкур-

са «Браво!».
«Это несомненный успех, и 

мне хотелось бы подчеркнуть, 
что все мы являемся непосред-
ственными участниками этого 
процесса. Если бы не помощь 
спонсоров, театру было бы 
нелегко осилить такие гранди-
озные планы. Знаменательно, 
что, завершая оперный сезон 
в театре, мы открываем сезон 
в Дубраве, и наши солисты 
первыми поднимаются на эту 
новую сцену, на которой отны-
не предстоит побывать многим 
известным исполнителям», - 
отметил Андрей Шишкин.

Концерт открылся програм-
мой из произведений музыки 
в стиле барокко, исполненной 
струнным квартетом музыкан-

тов Екатеринбургского театра.
Великолепные возможности новой 

площадки продемонстрировали со-
листы Екатеринбургской оперы. Перед 
жителями Дубравы выступили не только 
признанные звезды екатеринбургской 
сцены, но и самые молодые и перспек-
тивные солисты.

Организаторы концерта заверили, 
чтобы встречи в летнем театре с ека-
теринбургскими артистами станут для 
жителей регулярными.
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Важно

медицина

коли доктор 
сыт, так и 
больному легче

Данное новшество 
вводится приказом 
Минздрава России 
«Об утверждении по-
рядка назначения и 
выписывания лекар-
ственных препаратов, 
а также рецептурных 
бланков на лекар-
ственные препараты, 
порядка оформления 
указанных бланков, 
их учета и хранения». 
Документ предусма-
тривает назначение и 
выписывание лекар-
ственных препаратов 
по международно-
му непатентованно-
му наименованию 
(МНН), при его отсут-
ствии – по группиро-
вочному наименованию, а в случае отсутствия 
у препарата МНН или группировочного наи-
менования – по торговому наименованию.

Цель данного шага - исключить коррупци-
онную составляющую. Ведь ни для кого не 
секрет, что доселе многие врачи выписали 
препараты, исходя из интересов не пациента, 
а фармакомпании, которая эти препараты 
производит. Естественно, за материальное 
вознаграждение. Чревато это тем, что в худ-
шем случае пациент получает не то лекарство, 
которое ему на самом деле нужно. В лучшем 
– переплачивает: ведь препараты, рекомен-
дованные таким образом, как правило, до-
роже аналогов. Так что в теории начинание 
Минздрава должно пойти во благо. Но какую 
картину мы получим на практике?

коррупция просто переедет?
Действительно ли приказ выбьет козыри из 

рук коррумпированных врачей? Что, напри-
мер, помешает доктору указать в рецептур-
ном бланке МНН, а на словах или на простом 
листе бумаги порекомендовать соответству-
ющий МНН препарат, но опять же выгодный 
фармакомпании? Или другой момент: отнюдь 
не все лекарства требуют рецепта. По словам 
фармацевтов, их примерно 40-50 процентов. 
То есть врач снова может назначить паци-

врачам запретили 
выписывать лекарства
с 1 июля из рецептов исчезнут конкретные медпрепараты

Отныне во всех рецептах будут указываться не названия ле-
карств, под которыми они продаются в аптеках, а их международ-
ные непатентованные наименования. То есть по сути указываться 
будет лишь действующее вещество лекарственного средства, 
содержать которое может целый ряд препаратов. И пациент сам 
сможет выбирать, чем ему лечиться.

енту «свое» лекарство. Возможно, конечно, 
есть тонкости, которые сделают подобные 
действия затруднительными. Но узнать о них 
«НеГ» не удалось – первоуральские медики, 
к которым обращалась за информацией 
редакция, ответили, что не могут дать ком-
ментариев по поводу нового приказа, так как 
еще не получили на этот счет необходимых 
разъяснений.

Предположим, тем не менее, что одолеть 
коррупцию в варианте «врач-фармокомпания» 
все же удастся. Но практика показывает, что 
зачастую коррупционная составляющая не 
исчезает, а просто меняет «прописку». В 
данном случае она может запросто пере-
меститься в аптеку. То есть фармацевт, 
предлагая покупателю перечень препаратов, 
соответствующих указанному в рецепте МНН, 
может акцентировать внимание на все том же 
«нужном» препарате. Разумеется, рекомен-
дация фармацевта менее эффективна, чем 
рекомендация врача – покупатель может к ней 
и не прислушаться и сделать выбор по своему 
усмотрению. Однако многие покупатели все 
же будут доверять мнению специалиста.

выбор – благо или наказание?
Но даже если оставить в покое изворотли-

вость коррупционеров, «рецептурный приказ» 

все равно может дать «побочный эффект». 
Палкой о двух концах может стать как раз таки 
выбор, предложенный пациенту. Ведь меди-
камент – это не колбаса, чтобы перебирать 
«сорта» методом пробы.

Да и как будет происходить этот выбор? 
В приказе сказано, что аптечный работник 
обязан информировать граждан о наличии 

всего спектра препаратов с одним МНН. 
Но их ведь очень много. Например, эле-
ментарному дротаверину как действую-
щему веществу могут соответствовать 
«Дротаверин», «Дротаверин форте», 
«Но-шпа», «Но-шпа форте», «Спазмол», 
«Спазмонет». А ведь есть лекарства с 
более обширным списком синонимов. 
И все их аптекарь должен озвучить, если 
надо, дать пояснения, а покупатель дол-
жен подумать... И все это отнимает вре-
мя и силы и самого покупателя, и тех, кто 
стоит в очереди за ним. А если учесть, 
что посетители аптек нечасто могут по-
хвастаться прекрасным самочувствием, 
то это довольно существенный фактор. 
Существенный, но не главный. Главное 
то, что неясно, каким критерием должен 
руководствоваться человек, выбирая 
лекарство среди синонимов. Впрочем, 
по мнению фармацевтов, этим крите-
рием в большинстве случаев будет цена 
препарата.

- Но лекарства даже с одними МНН 
различаются по эффективности и ка-
честву. Взять, к примеру, импортные 
препараты. Они дороже отечественных, 

но они и качественней: за рубежом выше уро-
вень технологий, более качественная очистка 
сырья, - разъясняет заведующая одной из 
первоуральских аптек.

Конечно, можно заподозрить, что фарма-
цевты лукавят. Ведь если покупатели пере-
йдут исключительно на дешевые препараты, 
прибыли аптек упадут. Однако такого мнения 
придерживаются не только сотрудники фар-
мотрасли.

- Мой муж астматик, - рассказывает ря-
довая горожанка Ираида Прокопьевна. – Он 
пользуется аэрозолем для купирования при-
ступов, перепробовал разные его варианты. 
Но, несмотря на то, что во всех действующее 
вещество – сальбутамол, подошел только 
один препарат. «Саламол». А вот «Сальбута-
мол», например, затрудняет мужу дыхание, 
не дает отходить мокроте.

Правда, в Минздраве утверждают, что в 
приказе прописано, что при непереносимости 
каких-либо лекарств рецепт выписывается 
с использованием торгового наименования 
препаратов. Но если речь идет о пациенте 
«без особенностей», получившем рецепт с 
МНН и сделавшем неправильный выбор? Кто 
будет за это отвечать? Врач, фармацевт или 
сам больной?..

Наталия Конькова
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 «Народный дом», 
именуемый в просто-
речии «пнем на до-
роге», опять оказался 
под угрозой сноса. 
Екатеринбургские 
активисты подозре-
вают, что «народный 
дом» может повто-
рить судьбу ряда зда-
ний памятников архи-
тектуры, снесенных в 
Екатеринбурге среди 
бела дня.

Как поговаривают, 
дом сняли с баланса 
города еще год на-
зад, и все это время 
его активно позицио-
нировали как «ничей-
ный», а, стало быть, 
и ответственность 
за его состояние не-
сти было некому. По 
слухам, заинтересо-
ванные застройщики 
уже договорились с 

местной администрацией о продаже земли и вскоре займутся во-
площением своих планов. Якобы в этом месте планируется постро-
ить многоэтажный дом с подземной парковкой. А «пень на дороге», 
дескать, приговорен к уничтожению.

Ломать, как известно, не строить – душа не болит. И хотя офици-
альных данных пока нет, опасения присутствуют. Дело в том, что уже 
есть прецеденты, когда исторические здания сносились втихую. На-
пример, в Билимбае был знаменитый дом  управляющего заводом. 
До самого его сноса на здании висело две таблички. Одна табличка 
сообщала, что в годы гражданской войны в этом здании заседала 
местная ячейка большевиков. На второй табличке указывалось, что 
в этом доме некоторое время жил и работал великий русский ученый 
Менделеев. Таблички историческое здание от разрушения не спасли. 
Сейчас на месте разрушенного дома – куча хлама и мусора. 

Отношение к своей истории – это важнейший индикатор взглядов 
всякого человека, а тем более политика. Было время, когда местный 
градоначальник носился с идеей установить возле дворца водных 
видов спорта некий памятник. И даже создал специальную комиссию, 
в которую вошли пропереверзевские журналисты, общественники 
и политики.

Городские ветераны, услышав об этой идее, хотели видеть па-
мятник рабочему, новотрубнику. Предлагали сделать макет тру-
боволочильного стана. Однако переверзевцы хотели почему-то 
видеть памятник Никите Демидову, который к нашему городу имеет 
касательство весьма отдаленное. Но и ему памятник не установили. 
Хотя первоначально мэрии мечталось, чтобы он станет главной до-
стопримечательностью города.

Но самое неприятное во всей этой истории, что на памятники и 
достопримечательности, на приведение в надлежащий вид того же 
«Народного дома» денег нужно относительно немного. Если бы у 
города был рачительный хозяин, и «пень у дороги» не выглядел бы 
пнем, и дом управляющего в Билимбае стоял бы как конфетка, и новый 
памятник был бы построен в срок. И не один, а несколько.

Только один штришок: по оценкам экспертов, глава города уже 
пустил на ветер, истратив в судах разных инстанций, более трех мил-
лионов рублей. Он судился с защитниками животных, коммунистами, 
предпринимателями, депутатами…

Этого хватило бы на реставрацию трех «Народных домов».
Смотрите на ситуацию трезво: если общество не будет оказывать 

давление на мэрию, чиновники все достопримечательности и памят-
ники доведут до ветхого состояния, а потом снесут.

Анатолий Гусев

трезВый подход

«народный дом» оказался 
под уГрозой сноса

КоротКо

первоуральского ленина 
подмажут и подкрасят

Времени с тех пор, как был отремонтирован 
памятник вождю мирового пролетариата Вла-
димиру Ленину, стоящий на площади Победы, 
прошло всего пара лет. 

Но постамент под внушительной фигурой вождя уже пришел 
в негодность: облупилась краска, появились подтеки ржавчи-
ны. Вероятно, при ремонте были применены неподходящие 
материалы. Поэтому под воздействием дождей и снега на 
поверхность начала просачиваться ржавчина от металличе-
ских арматур, использованных при сооружении основания 
памятника. Кроме того, центральную городскую трибуну чья-то 
неумная рука украсила надписью «Марик лох».

Ввиду приближающихся Дня города и Дня металлурга адми-
нистрация решила привести в порядок и постамент, и трибуну. 
Почетная миссия поручена ПМКУ «Городское хозяйство».

— Работы проводить пытаемся своими силами. Не привле-
кая никого. Среди наших сотрудников есть люди с навыками 
штукатуров-маляров, — говорит директор «Горхоза» Юрий По-
пов, — уже купили материал: краски, шпаклевки, инструменты. 
Насчет лесов договорились с УЖКХ.

К работам приступили сегодня утром.
— Зачищаем постамент болгаркой со щеткой - убираем от-

ставшую краску. Потом выровняем поверхность и покрасим. 
За несколько дней закончим, — отчитался Алмаз Галиямов, 
работник «Горхоза», — постараемся получше делать. Будет 
почти как новое.

WWW. pervo.ru

первая смена в детском 
лагере под асбестом 
обернулась скандалом

В лагере «Заря» под Асбестом, по рассказам 
детей, один душ на 40 человек, плохое питание, 
а по территории ползают змеи. Шокированные 
родители предпочли забрать своих чад. 

Первоуральская школьница Юлия Зейнурова проведет весь 
июнь дома у компьютера вместо свежего лесного воздуха, 
спортивных соревнований и усиленного питания, которое она 
должна была получить в детском лагере «Заря». Ребенок за-
являет: условия, в которые ее поселили, напоминали больше 
тропические джунгли, чем оздоровительное учреждение. 

Кроме пресмыкающихся, свободно ползающих по террито-
рии «Зари», Юлию повергли в шок душевые и уборные. В лагере 
они организованы по принципу унисекс. Фанзиля Зейнурова: 
«Я разговаривала со старшим воспитателем и спросила, поче-
му на 40 человек только один душ». Возмущенных первоураль-
ских родителей набралось уже более 20 человек. Претензии 
к «Заре» одни и те же: питание и санитарное «спартанство». 

Руководство лагеря критику в свой адрес принимает, но ча-
стично: «Питание у нас нормальное, а санузлы не раздельные. 
Причем они не раздельные, поскольку лагерю уже 75 лет. Это 
не сегодняшний вопрос». Несмотря на изношенную инфра-
структуру, все разрешительные документы на оздоровление 
детей у «Зари» есть. 

Причиной того, что из лагеря уехали, не дождавшись окон-
чания смены, 27 детей именно из Первоуральска, директор 
в приватной беседе называет привычкой. В этом году лагерь 
под Первоуральском проиграл тендер на бесплатные путевки. 
Их выиграла асбестовская «Заря». Родителей не устраивает 
отдаленность в 160 километров, а детей – более спартанские 
условия, которые предлагает «Заря». 

«Областное телевидение»
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он пришел почти 
мертвым…  

Заказали Бузмакова на пьяную голову. 
Праздновали втроем – Титова, Гайдба-
шев и Бузмаков - на ул. Зеленая в доме 
5/2. Пили в День защитника отечества. 
Гуляли до ночи, а потом защитники 
сцепились. Соседи рассказывали опе-
ративникам, что крики и звуки борьбы 
раздавались на всю улицу: «Как только 

заказное убийство – кочерГой! 
в поселке прогресс киллер Ганис Гайдбашев использовал 
самое экзотичное орудие - печной инвентарь   

«НеГ» в № 20 от 23 мая уже писала о жестоком убийстве пенси-
онерки, которую забил насмерть печным совком житель поселка 
Дидино (рядом с Ревдой) 33-летний Сергей Гришанов, теперь 
на скамье подсудимых житель поселка Прогресс Гайдбашев. «Я 
виновен, но был заказ, это заказное убийство», - заявил подсуди-
мый на первом по этому делу заседании Первоуральского город-
ского суда 17 июня. Между тем «заказчица» Ольга Титова (имя и 
фамилия изменены), тоже жительница Прогресса, выступает по 
делу свидетелем. После того, как Сергея Бузмакова нашли на за-
брызганном кровью паласе мертвым, она и Гайдбашев придумали 
свою версию произошедшего. Первым же уточняющим вопросом 
к «заказчице» со стороны обвинения был вопрос о кочерге…        

стены не упали!?». Кончилось все тем, 
что в руки низкорослому и хилому Гайд-
башеву попала в руки кочерга. Он про-
бил ею голову Бузмакова в нескольких 
местах, отчего тот скончался на месте.     

Проснувшись утром, Титова и Гайдба-
шев объяснили оперативникам (в поли-
цию позвонила Ольга), откуда дома труп. 
Мол, Бузмаков пришел на праздник уже 
очень сильно избитый, выпивал с ними, 
истекая кровью, жалуясь на боли, так что 
«приходилось подушки под него подкла-

дывать», но потом умер. Однако непо-
нятно было, как избитый мог забрызгать 
кровью пол, палас и стены. Тогда у Ольги 
родилась версия: «заснула, ничего не 
помню», Гайдашев же настаивает на том, 
что Бузмакова ему заказала подруга. 

- Почему ты говоришь, что кочерга 
после моих ударов загнулась?! – вы-
говаривал Ганис «заказчице» Ольге на 
заседании суда. – Почему ты говоришь, 
что кочерга была после моих ударов 
согнута?! Сергей об тебя же ее погнул! 
Когда руку тебе сломал, еще ходил этим 
хвастался!     

Гайдбашев обвиняется по части 1 ста-
тьи 105 УК РФ – «убийство». Если вина 
его будет доказана, подсудимому грозит 
от 6 до 15 лет колонии.    

- У Сергея осталось двое детей, - ска-
зала на суде сестра убитого, жительница 
Прогресса Любовь Филиппова. – Будем 
подавать на компенсацию морального 
вреда и материального ущерба, только 
на похороны истратили 50 тысяч.  

судьба «киллера» 
То, что на путь убийства вступают 

тунеядцы и алкоголики, ни для кого ни 
секрет. И стоны,  мол, русская глубинка 
спивается, тоже не редкость. На самом 
деле судьба делала все возможное, 
чтобы Гайдбашев не взял в тот день, 24 
декабря, в руки кочергу, а он все возмож-
ное, чтобы это произошло. Гайдбашеву 
32 года. Получив средне-специальное 
образование, Ганис нигде не работал, а 
только «подрабатывал». Кушать хочется, 
а потому молодой человек воровал. В 
марте 2009 года Гайдбашев выбил пал-
кой окно частного дома в Прогрессе, 
украл два велосипеда, видеокассеты, 
другие вещи по мелочи, в мае – опять об-
чистил «частника», вынес икону, картины,  
заварочный чайник за 80 рублей. В дру-
гом доме Ганис вынес из холодильника 
три бутылки водки… Все сходило с рук, 
пока в декабре 2011 года Гайдбашева 
не осудили по части 1 статьи 111 УК 
РФ «умышленное причинение тяжкого 
вреда здоровью». Но опять молодому 
человеку неслыханно повезло: по статье 
Гайдбашев получил три года условно с 
испытательным сроком два года, а мог 
загреметь на зону на восемь лет! Правда, 
испытательный срок «деревенский кил-
лер» не выдержал - взялся за кочергу.    

Кстати, забившего пенсионерку со-
вком Гришанова «жертвой обстоя-
тельств» также можно назвать с боль-
шой натяжкой. Перед тем как нанести 
старушке 20 ударов совком, Гришанов 
отсидел за кражу.

вначале обвиняемые утверждали, 
что бузмаков пришел на праздник 
сильно избитый, выпивал с ними, 
истекая кровью, а потом умер.  Павел Никифоров 
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первоуральцы 
уходят  
на фронт!

Вечером после сообщения о 
начале войны мы, ребятишки, 
не играли, а больше жались к 
взрослым, прислушиваясь к 
разговорам старших. Среди 
них были участники первой 
мировой войны – им-то из-
вестно многое о германце. 
Мужики вели неспешный раз-
говор.

- Неймется германцу! Не 
первый раз выступает против 
России.

- Ничего у него не получится. 
Били мы германца, и на этот 
раз побьем. Так и по радио 
сказали: «Победа будет за 
нами!»

- Понятно, что побьем, но 
какой ценой? Он собрал, смо-
три, какую большую силу. В ту 
германскую ему приходилось 
воевать на два фронта. Теперь 
под ним вся Европа. Россия 
меж двух огней: с запада – 
германец, с востока – японец. 
Они в одной связке….

- Мы бивали германца не 

первые проводы и первые потери
как первоуральск встретил начало великой отечественной войны

72 года прошло с трагической даты 22 июня 1941 года – начала Великой 
Отчественной войны. Официальное сообщение о нападении немецко-
фашистских полчищ на страну Советов прозвучало для большинства 
первоуральцев как гром среди ясного неба. И всю мирную жизнь, все 
надежды, чаяния, семейные планы перечеркнуло одно слово «война».

раз, и в Берлине бывали. И 
японцу заказали не совать 
рыло в советский огород. И на 
этот  раз победим…

Все были уверены в победе 
над врагом.

По радио объявили о мо-
билизации в Красную Армию. 
Мобилизации подлежали во-
еннообязанные 1905–1918 го-
дов рождения. На это реакция 
населения была спокойной. 
Ведь до этого проводились и 
другие мобилизации в армию: 
во время советско-японского 
конфликта на реке Халхин-Гол, 
во время советско-финлянд-
ской войны…

Вспоминается всеобщая 
взволнованность, но расте-
рянности не было.

На предприятиях и в кол-
хозах прошли митинги. На 
них звучали горячие, гневные 
речи.

Третьего июля 1941 года на 
площади перед клубом метал-
лургов  состоялся трехтысяч-
ный общезаводской митинг. 
Новотрубники провожали в 
армию своих добровольцев. 

Война тяжелым горем 
стучалась в каждую семью.  
Матери и жены, сдерживая 

рыдания, укладывали поход-
ные котомки своим мужьям 
и сыновьям. Притихшие дети 
всматривались в отцовские 
лица, уцепившись за шею, 
долго не отнимали своих ма-
леньких теплых ручонок. 

в первоуральск 
прибывают 
раненые…

Война разгоралась широко. 
Необходимость восполнения 
боевых потерь и создания 
резервов потребовала при-
зыва дополнительных контин-
гентов. В августе 1941 года 
объявили мобилизацию воен-
нообязанных 1890–1904 годов 
рождения и призывников 1923 
года рождения.

За годы войны в ряды Крас-
ной Армии было призвано из 
Первоуральска пятнадцать 
тысяч человек. По Билимба-
евскому району – до десяти 
тысяч.

22 августа на станцию Би-
лимбай прибыл санитарный 
поезд с ранеными. Чтобы раз-
местить раненых, пришлось 

временно проститься с неко-
торыми образовательными и 
культурными учреждениями, 
домами отдыха. В Билимба-
евской школе разместился 
эвакогоспиталь №3743. В Но-
воуткинске – эвакогоспиталь 
№2544.

25 августа на станцию Хром-
пик прибыл второй санитар-
ный поезд. Было принято ре-
шение эвакогоспиталь №3748  
разместить в клубе имени 
Ленина.

В Первоуральске под госпи-
таль переоборудовали  школы 
№7 и №10. Эвакогоспиталь 
№3747 занял клуб металлур-
гов.

В поселке Динасового за-
вода нашли помещение под 
имущество эвакогоспиталя 
№1986. С первого января 1942 
года он влился в структуру 
госпиталя №3747.

Дома отдыха ВЦСПС «Коу-
роский» и «Шишимский» пере-
оборудовали под госпитали 
№4003 и №4008. Всего на 
территории совеременного 
городского округа Перво-
уральск было размещено семь 
госпиталей. В них насчитыва-
лось более 2200 коек.

Сколько солдат, сержантов 
и офицеров было возвращено 
в  строй?

Тысячи!!!
Но были раненые, которые 

умирали, несмотря на все ста-
рания медиков. На территории 
городского кладбища есть 
участок братских могил – так 
именуют небольшой квадрат 
земли, отделенный оградой. 
В центре квадрата скромный 
памятник. Вокруг – мрамор-
ные плиты. Под ними покоится 
прах тридцати девяти воинов, 
скончавшихся от ран в госпи-
талях Первоуральска.

P.S. стираются даты, уходят 
солдаты… Ко дню 50-летия 
Победы городской комитет 
ветеранов войны и труда со-
вместно с горвоенкоматом 
приняли решение об увекове-
чивании имен в Книге Памяти. 
сейчас список потерь наших 
земляков в годы Великой 
Отчественной войны насчи-
тывает 6659 человек. Это 
была первая Книга Памяти. 
Вскоре она увидела свет и 
была вручена родственникам 
погибших. А в 2005 году вы-
шло второе издание Книги 
Памяти.

Юрий Дунаев
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причем здесь 
уфа? 

Уведомления по пяти окру-
гам, в том числе и нашему, 
разошлет ФКУ «Налог-сервис» 
ФНС России, находящееся в 
Уфе. 

- К нам поступает много об-
ращений налогоплательщиков, 
некоторые приходят, спраши-
вают, мол, почему документы 
из Башкирии? - говорит заме-
ститель начальника инспекции 
Валерий Лукишин. – Централи-
зованная рассылка делается 
для экономии средств: по-
добным образом распечаты-
вать и рассылать уведомления 
дешевле. Гражданам не стоит 
волноваться по этому поводу. 

Непосредственно рассыл-
кой уведомлений будет за-
ниматься «Почта России». 
Налоговики подчеркивают, 
что за начисления несут от-
ветственность именно они, а 
не ФКУ «Налог-сервис». Из-
начально уведомления под-
готовлены инспекцией и лишь 
распечатаны в Уфе. Так что, 
если гражданин не получил 

кабинет без очередей
до 1 ноября первоуральцы должны заплатить три 
налога: на имущество, земельный и транспортный  

как это 
сделать? 

Для посещения личного ка-
бинета нужно зайти на любой 
сайт налоговой службы, на-
чиная с федеральной, напри-
мер www.nalog.ru. Единствен-
ное условие: на сайте у вас 
потребуют пароль для того, 
чтобы воспользоваться услу-
гами личного кабинета. При 
этом пароль можно получать 
в любой налоговой инспекции 
региона.    

- Нужно обратиться к нам на 
Емлина, 20-а, в операционный 
зал, с паспортом и свидетель-
ством ИНН, - говорит замести-
тель начальника отдела работы 
с налогоплательщиками На-
дежда Решетникова. - Выда-
ча пароля займет несколько 
минут, затем вы распечатаете 
платежные документы прямо 
из личного кабинета, оплатите, 
после чего информацию об 
оплате можно отследить опять 
же в личном кабинете. Ну и на-
шим сотрудникам будет значи-
тельно легче работать с теми, 
кто не воспользуется услугами 
Интернета, что, безусловно, 
положительно отразится на 
собираемости налогов.

Павел Никифоров 
Фото автора

В июле-августе жители городского округа 
Первоуральск получат по почте единые налого-
вые уведомления. В них будет информация за 
прошедший год по трем налогам: транспортно-
му, земельному и имущественному. И хотя срок 
выплат установлен до 1 ноября этого года, сами 
работники налоговой службы предупреждают о 
возможных очередях и дают совет, как их избе-
жать. А именно – воспользоваться электронным 
личным кабинетом, услугой, которой пользуется 
сейчас, к сожалению, только 1% от общего числа 
налогоплательщиков.   

уведомление до 1 сентября, он 
может обратиться в налоговую 
инспекцию, где стоит на учете, 
чтобы получить уведомление 
уже там.  Обращаться можно 
и для уточнения сведений, 
которые будут содержаться в 
уведомлении, если получатель 
решит, что информация непол-
на или искажена.   

- Заплатить по уведомле-
нию можно до 1 ноября этого 
года. После 1 ноября согласно 
статье 75 налогового кодекса 
будут начисляться штрафные 
пени, - говорит Валерий Лу-
кишин.

лично ваш 
кабинет 

Всего жителям нашего город-
ского округа придет 70 тысяч 
налоговых уведомлений. 

- В сентябре, октябре мы при-
мем все меры для того, чтобы 
не было очередей в налоговом 
органе, - заверил Валерий Лу-
кишин. - Чтобы один налогопла-
тельщик обслуживался нами не 
более 30 минут. Будут выделены 

дополнительные сотрудники. 
Чтобы избежать очередей, 

налоговики советуют гражда-
нам воспользоваться услугами 
Интернета - подключаться к 
сервису «Личный кабинет», где 
получат полную информацию 
по налогам. Также через личный 
кабинет можно обратиться в на-
логовую службу для уточнения 
данных. 

Сейчас к этой услуге подклю-
чено 2500 налогоплательщиков 
(данные по пяти городским 
округам, первоуральцев среди 
подключенных больше), что со-
ставляет 1% от общего числа. В 
идеале, чтобы не тратить время 
налогоплательщиков, личными 
кабинетами должно пользо-
ваться до 90 тысяч человек, 
примерно 30% от общего числа. 

Валерий Лукишин

для посещения личного кабинета нужно зайти на любой сайт налоговой 
службы, начиная с федеральной, например: www.nalog.ru. при этом пароль 
можно получить в любой налоговой инспекции  региона, заполнив форму 
заявления на выдачу регистрационной карты.    можно обратиться в налоговую 
инспекцию по адресу: ул. емлина,20-а, в операционный зал обслуживания 
налогоплательщиков, имея при себе паспорт и свидетельство инн. выдача 
пароля займет  несколько минут. затем вы  регистрируетесь как пользователь 
электронного сервиса на сайтах: www.nalog.ru. или  www.r66.nalog.ru., получаете 
возможность распечатать платежные документы прямо из личного кабинета, 
оплатить суммы налогов, после чего информацию об оплате можно отследить 
опять же в личном кабинете.


